

dient, sondern müssen immer daran denken, daß wir vor unserem ganzen Volk und vor der Geschichte die große Verantwortung für die erfolgreiche Lösung der nationalen Frage in Deutschland zu tragen haben.

Aus dieser hohen nationalen und historischen Verantwortung erwächst für jedes einzelne Mitglied unserer Partei, für jeden Werktätigen unseres sozialistischen Arbeiter-und-Bauern-Staates die ehrenvolle Pflicht, sein ganzes Können, seine ganze Kraft, seine ganze Persönlichkeit einzusetzen, um der großen gesellschaftlichen Umwälzung unseres Jahrhunderts und dem Sozialismus mit seinem ganzen Herzen zu dienen.

Unser sozialistisches Aufbauwerk muß hinüberleuchten nach Westdeutschland und den trügerischen Schein der kapitalistischen Reklamestaffage überstrahlen, um die Kühnen zu unterstützen, die Arbeiterklasse zu stärken und die Kleinmütigen aufzurütteln und zu überzeugen.

So wirkt unser sozialistisches Bewußtsein auch hinüber nach Westdeutschland und hilft uns, die nationale Frage in Deutschland erfolgreich zu lösen. (Beifall.)

Wir dienen der friedlichen, demokratischen Wiedervereinigung Deutschlands um so mehr, je rascher wir das deutsche Volk von der Überlegenheit des Sozialismus gegenüber dem Kapitalismus überzeugen, je rascher wir den Aufbau des Sozialismus vollenden. Wir erweisen der Wiedervereinigung einen um so schlechteren Dienst, je zaghafter und wankelmütiger wir auf dem sozialistischen Wege vorwärtsmarschieren. Es gibt außer der deutschen Arbeiterklasse, deren siegreiche Kraft durch die sozialistischen Errungenschaften unserer Republik dokumentiert wird, keine andere Klasse, die willens und imstande wäre, die nationale Frage im Interesse unseres Volkes endgültig zu lösen. (Beifall.)

Fortschrittliche Kräfte in Westdeutschland haben immer wieder festgestellt, daß der Westen keine konstruktiven Vorschläge zur Wiedervereinigung gemacht hat, weil sich die reaktionären Politiker um Adenauer an der hoffnungslosen Konzeption von der „Eroberung der Ostzone“ festklammern. Jede andere Konzeption wird vom NATO-Generalsekretär Spaak als „verbrecherischer Wahnsinn“ kommentiert, als die „erste Etappe eines amerikanischen Rüzuges aus Europa“ und als „der beginnende Zerfall der NATO“ bezeichnet.